

NOVENA PREPARATORIA A LA FIESTA DE LA VIRGEN DE LA CARIDAD 2025

“Virgen de la Caridad, faro de Esperanza”

La Virgen de la Caridad del Cobre, madre y patrona del pueblo cubano, ha sido a lo largo de la historia signo de esperanza, de fe perseverante y de libertad espiritual. Su imagen ha acompañado a generaciones de cubanos en medio de alegrías y sufrimientos, de luchas por la justicia y de anhelos de redención personal y nacional. Ella ha sido faro en medio de la oscuridad, consuelo en el destierro, luz que guía a su pueblo, dentro y fuera de la isla.

La Novena de este 2025 se enmarca en el contexto del Año Jubilar, habiendo sido convocados como “Peregrinos de la Esperanza”. Quiere responder a la necesidad urgente de renovar la fe, reavivar el compromiso bautismal y mantener encendida la llama de la esperanza contra toda esperanza. Por eso, bajo el lema “Virgen de la Caridad, faro de Esperanza” recorreremos durante nueve días un itinerario espiritual inspirado en la Palabra de Dios y en la realidad concreta que vive el pueblo cubano, para encontrar en María el modelo, la inspiración y la intercesora de un camino de fe con frutos de amor, justicia, misión, sanación y esperanza.

Cada día de esta novena propone un tema que conecta una dimensión concreta de la vida cristiana con el testimonio de María, modelo perfecto de discípula libre, servidora del Señor, madre de los humildes y guía de los que sufren. A través de los textos bíblicos que propone la liturgia para esos días, meditaremos sobre cómo María nos ilumina en las decisiones de cada día y en los desafíos de nuestra historia. Ella, que llevó en su seno LA ESPERANZA del mundo, nos acompaña hoy en la búsqueda de una fe viva y comprometida, que ha de transformar el corazón y la sociedad.

Desde la fe universal, matizada por la cultura, la historia y la idiosincrasia cubanas, se propone esta guía para vivir la novena de preparación a la Fiesta de la Virgen de la Caridad del Cobre en la comunidad de La Catedral de Pinar del Río, así como en las casas de oración que pertenecen a la parroquia.

<i>Día</i>	<i>Tema</i>	<i>Intención</i>
Sábado 30	María, modelo de ofrecimiento y servicio a Dios.	La familia
Domingo 31	María, faro de esperanza para los pobres y excluidos.	Los pobres
Lunes 1	María, respuesta a nuestra vocación de hijos de Dios.	Los agentes de pastoral
Martes 2	María, fortaleza en la batalla contra el mal.	Los jóvenes
Miércoles 3	María, faro de esperanza ante la enfermedad y la discapacidad.	Los enfermos
Jueves 4	María, faro de esperanza en la misión evangelizadora.	La Iglesia
Viernes 5	María, modelo de conversión continua y creciente.	Los presos
Sábado 6	María, la fidelidad y coherencia que liberan.	Las vocaciones
Domingo 7	María, faro de esperanza para perseverar en el discipulado.	Los niños
Lunes 8	María, faro de esperanza para el pueblo cubano.	Cuba

PRIMER DÍA – SÁBADO 30 DE AGOSTO

Tema del día: María, modelo de ofrecimiento y servicio a Dios.

Introducción: Queridos hermanos, con alegría iniciamos hoy nuestra novena preparatoria a la fiesta de la Virgen de la Caridad del Cobre, bajo el lema: Virgen de la Caridad, faro de Esperanza. Juntos, iremos recorriendo el camino de la mano de nuestra Madre, que nos guía como faro para renovar la fe, reavivar el compromiso bautismal y mantener encendida la llama de la esperanza contra toda esperanza. En este primer día, contemplemos a María como modelo de generosidad y servicio, que supo poner sus dones en manos de Dios. Que ella nos enseñe a descubrir, valorar y ofrecer nuestros talentos en favor del bien común.

Oración de los fieles

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, madre y maestra, para que favorezca espacios de descubrimiento personal, acompañando y animando a sus hijos en el servicio a Dios a través de sus dones individuales. Oremos.
2. Por las familias, para que sean escuela de crecimiento personal que apoye a niños, adolescentes y jóvenes en la búsqueda de sus talentos y su ofrenda al bien común. Oremos.
3. Por los adultos mayores, para que reciban esta etapa de su vida con la alegría del servicio ofrecido, de los dones puestos en función del bien común, y sean fuente de inspiración que los haga sentir útiles y jóvenes de espíritu. Oremos.
4. Por quienes se sienten inútiles, olvidados o inseguros, para que nunca les falte el apoyo y la solidaridad que los ayuden a descubrir su riqueza interior. Oremos.
5. Por los migrantes, exiliados, los presos, los marginados por cualquier razón, para que encuentren en María la madre que acoge y transmite confianza, guiando el camino a la Esperanza. Oremos.
6. Por los difuntos, sobre todo aquellos que desde su humildad y disponibilidad ofrecieron en vida los dones recibidos al servicio de los otros, para que gocen con prontitud el premio de la eternidad. Oremos.
7. Para que sean cada vez más, los hombres y mujeres que encuentren en el sacerdocio y la vida consagrada la respuesta a Dios que interpela. Oremos.
8. Por nosotros, para que el ejemplo de María nos ayude a vivir con generosidad, sin esconder los talentos que Dios nos ha dado. Oremos.

Despedida: Hermanos, que esta celebración compartida nos comprometa a revisar los dones que Dios ha puesto encada uno y nos anime a buscar formas concretas de poner alguno de ellos al servicio de nuestra comunidad o de alguien necesitado durante esta semana. Que María, modelo de ofrecimiento y servicio, nos guíe en este empeño.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles

y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos, por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

SEGUNDO DÍA – DOMINGO 31 DE AGOSTO

Tema del día: María, faro de esperanza para los pobres y excluidos.

Introducción: Queridos hermanos. en este segundo día de la novena en honor a la Virgen de la Caridad, volvemos los ojos nuevamente a María, que vivió una fe profundamente encarnada. Ella reconoce que Dios enaltece a los humildes y colma de bienes a los hambrientos. Nos enseña que la vocación cristiana se expresa en el amor preferencial por los pobres, en la solidaridad con los que sufren y en el rechazo a toda forma de exclusión. Hoy, le pedimos que nos ilumine como faro para no cerrar los ojos ante el dolor ajeno. Que esta Eucaristía despierte en nosotros la sensibilidad por los que sufren y la disposición a trabajar por ellos.

Oración de los fieles: R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que sea siempre madre de los pobres y testigo de la justicia. Oremos.
2. Por los gobernantes y autoridades, para que trabajen en favor de los más necesitados, con honestidad y valentía. Oremos.
3. Por todos los que padecen a causa del hambre, la carencia de viviendas dignas, la escasez de medicinas y otras tantas condiciones básicas de subsistencia, especialmente los cubanos, para que encuentren en nosotros la solidaridad y el apoyo. Oremos
4. Por quienes en Cuba y el mundo, a pesar de su trabajo y esfuerzo diarios no reciben remuneraciones dignas que garanticen el sostén personal ni familiar, para que puedan tener acceso a mecanismos más justos. Oremos.
5. Por los que sufren maltrato, indiferencia y exclusión, para que encuentren los espacios donde se respete su dignidad y se reavive su esperanza. Oremos.
6. Por Cuba, herida y empobrecida, para que con la participación de todos sus hijos de buena voluntad descubra los caminos hacia la justicia social y la prosperidad. Oremos
7. Por cada uno de nosotros, para que sepamos estar atentos a la necesidad y solícitos en el servicio a los últimos y más desposeídos, tal como lo hizo María. Oremos.

Despedida: Hermanos, hemos compartido esta celebración centrandó nuestra mirada en los pequeños, los pobres, los excluidos por el mundo, pero los preferidos del Señor. Procuremos un gesto concreto de fraternidad con alguien necesitado: compartir un bien, visitar a un enfermo, apoyar una buena causa, escuchar con compasión. Hagámoslo en nombre de María, madre de los pobres.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles

y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo

para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

TERCER DÍA – LUNES 1 DE SEPTIEMBRE

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,

por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te

suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

Tema del día: María, respuesta a nuestra vocación de hijos de Dios.

Introducción: Queridos hermanos, en este tercer día de la novena, contemplemos a la Virgen de la Caridad como modelo de respuesta coherente a su vocación de hija de Dios. María escuchó la Palabra, la acogió en su corazón y la vivió con valentía. Desde su “sí” fue fiel hasta el final. En estos tiempos, cuando la fe corre el riesgo de diluirse en la rutina, María nos recuerda que estamos llamados a la comunión, al compromiso y a la misión. Pidámosle nos guíe como faro para renovar el fuego del Bautismo que hemos recibido y robustecer nuestra identidad cristiana.

Oración de los fieles:

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia Universal, para que no desfallezca nunca en su vocación misionera. Oremos.
2. Por la Iglesia que peregrina en Cuba, para que, encarnada en la realidad de su pueblo no se canse de anunciar la noticia del Evangelio. Oremos.
3. Por todos los que un día se han apartado de la Iglesia por diferentes razones, para que encuentren el camino de regreso y la acogida misericordiosa de la comunidad cristiana. Oremos.
4. Por la coherencia en el testimonio de vida de catequistas, ministros, misioneros y demás agentes de pastoral, para que, animados por el Espíritu Santo continúen su labor evangelizadora. Oremos.
5. Por el aumento de las vocaciones al sacerdocio y la vida consagrada entre los jóvenes cubanos, como respuesta concreta a la misión de discípulos de Dios. Oremos.
6. Por todos nosotros, para que vivamos con alegría nuestra vocación de bautizados, como María, al servicio del Reino. Oremos.

Despedida: Queridos hermanos, Jesús, ha sido ungido para anunciar, consolar, liberar. Esta es su misión, y desde nuestro Bautismo, es también la nuestra. Que María, faro de esperanza, nos guíe en la renovación constante de nuestra vocación de hijos de Dios.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.
Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles
y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.
¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!
Solos no podemos encontrar caminos
de armonía y convivencia fraterna.
Necesitamos de tu Espíritu Santo
para que nos asista en esos empeños
y para buscar soluciones sabias y verdaderas
a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,
de modo que cambien nuestras condiciones de vida
y podamos ser felices en esta tierra nuestra.
Escucha, oh Padre santo,
los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,
Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,
por estos sus hijos.
Atiende también los ruegos de este pueblo que te suplica,
poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

CUARTO DÍA – MARTES 2 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, fortaleza en la batalla contra el mal.

Introducción: Queridos hermanos, en este cuarto día de la novena, meditamos con María sobre el combate espiritual que todo cristiano libra. Ella, humilde y valiente, no se dejó vencer por el mal, sino que confió en el poder del bien. A su luz, aprendamos hoy a ser discípulos vigilantes, comprometidos con la verdad, capaces de sembrar el bien aun en medio de la oscuridad. Que esta celebración fortalezca nuestra fe y nos impulse a responder al mal con la fuerza del amor y la justicia.

Oración de los fieles:

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que, frente al Maligno, como Jesús, no ignore, no tolere, no negocie, sino que combata con la fuerza del bien. Oremos.
2. Por la Iglesia cubana, para que anuncie con valentía la verdad del Evangelio y sea signo de esperanza frente al mal. Oremos.
3. Por la fortaleza y perseverancia de los que trabajan por la paz y la reconciliación en el mundo, especialmente en países marcados por conflictos. Oremos.
4. Por los que diariamente combaten el mal con medios pacíficos: maestros, padres, líderes comunitarios, defensores de la vida, para que reciban del Espíritu Santo la fuerza para perseverar en el bien. Oremos.
5. Para que sean cada vez más, los hombres y mujeres cubanos que encuentren en el sacerdocio y la vida consagrada la manera de vencer el mal con la fuerza del amor. Oremos.
6. Por el profundo discernimiento de nuestros jóvenes y adolescentes, que los conduzca a descubrir y realizar plenamente la vocación de cada uno ante la vida, ya sea en el ámbito familiar, social, pastoral o como consagrados, pero siempre como hombres y mujeres virtuosos. Oremos.
7. Por el pueblo cubano, para que, fortalecido en la fe, resista con esperanza las opresiones del mal y persevere en su deseo de libertad. Oremos.
8. Por todos nosotros, para que el ejemplo de María nos ayude a mantenernos sin odio, fuertes en el bien, vigilantes, pero sin miedo. Oremos

Despedida: María no empuñó espadas, pero venció con la fe, la ternura, la intercesión. Fue antídoto del mal con su sí incondicional, su fidelidad a la cruz, su presencia en la comunidad. Combatir el mal a fuerza de bien es orar, denunciar con respeto, vivir con coherencia, perdonar, educar en la verdad, ayudar al que sufre, acompañar al que cae. Virgen de la Caridad, que donde el mal grite, nuestra vida susurre la esperanza de Dios.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles

y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo

para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,

por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te

suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

QUINTO DÍA – MIERCOLES 3 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, faro de esperanza ante la enfermedad y la discapacidad.

Introducción: Queridos hermanos, en este quinto día de nuestra novena, ponemos en el corazón de María a todos los que sufren en cuerpo y alma. Ella, Madre de compasión, acompañó a su Hijo en el camino del dolor, y sigue hoy cercana a cada enfermo. Que esta Eucaristía nos renueve en la fe y nos impulse a ser comunidad samaritana, que consuela, cuida y se hace presente junto a los débiles.

Oración de los fieles: R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que sea siempre cercana al sufrimiento que toca cada rincón de la vida humana: enfermedad, soledad, tristeza, fragilidad. Oremos.
2. Por todo el personal dedicado a la atención a enfermos y personas con discapacidad, para que conserven la sensibilidad y la empatía en su batalla diaria frente al dolor. Oremos.
3. Por todos los enfermos, especialmente los que están solos y han perdido la esperanza, para que encuentren consuelo en la fe y apoyo en la comunidad cristiana. Oremos.
4. Por todos los cuidadores, en especial los cuidadores cubanos, que enfrentan cotidianamente situaciones de intenso estrés ante las carencias de recursos básicos en el cuidado de enfermos y personas con discapacidad, para que conserven la paz de espíritu. Oremos.
5. Por el pueblo cubano, tantas veces herido en su dignidad, para que reciba sanación espiritual y social, guiado por María. Oremos.
6. Por todos nosotros, para que no temamos acercarnos al dolor del prójimo y seamos instrumentos de consuelo. Oremos.

Despedida: Hermanos, María no se rindió al dolor: lo vivió desde la fe, con entrañas de misericordia. Hoy la contemplamos como faro de esperanza para los que sufren, modelo de compasión y consuelo. Su presencia maternal nos recuerda que Dios no es indiferente al sufrimiento, sino que en él se hace presente y vulnerable. María sigue hoy visitando hospitales, acompañando camas, llorando con las madres, sosteniendo a los débiles. En ella descubrimos la ternura de Dios en medio de nuestras llagas. Que esta novena sea también un llamado a pasar de las palabras a la acción: ¿Cómo trato al que sufre? ¿Qué hago ante la enfermedad propia o ajena? ¿Me aílo o me convierto en alivio? Que nuestra Madre, como faro, nos guíe.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles

y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos

de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo

para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,

por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te

suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

SEXTO DÍA – JUEVES 4 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, faro de esperanza en la misión evangelizadora.

Introducción: Querida comunidad, hoy, en el sexto día de nuestra novena, queremos mirar a María como mujer animadora de la evangelización. Ella nos enseña a no cansarnos de sembrar, de anunciar, de volver a lanzar las redes cuando parece que no hay frutos. Que la Virgen de la Caridad, como faro, nos impulse en esta celebración a salir, a empezar de nuevo, a confiar una vez más en el poder de la Palabra de su Hijo.

Oración de los fieles:

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que nunca se canse de anunciar el Evangelio con alegría y valentía. Oremos.
2. Por los misioneros y evangelizadores, para que el Espíritu los fortalezca y los colme de frutos en su labor. Oremos.
3. Por los que se sienten cansados, desilusionados o estériles en su servicio eclesial, para que el Señor los anime a comenzar de nuevo. Oremos.
4. Por los jóvenes, para que escuchen el llamado de Dios y tengan el coraje de entregar su vida a la misión. Oremos.
5. Por el pueblo cubano, para que, guiado por María, viva una renovada evangelización que transforme su realidad. Oremos.
6. Por todos nosotros, para que sepamos “lanzar las redes” en nuestro entorno, confiando en la Palabra del Señor. Oremos.

Despedida: Evangelizar no es tarea opcional para el bautizado: es el alma misma de la Iglesia. María es maestra de perseverancia. Cuando no comprendía, conservaba en el corazón. Cuando parecía que todo estaba perdido, permaneció de pie. Cuando vino el Espíritu en Pentecostés, estaba con los apóstoles, alentando la misión naciente. Vayamos a sembrar el Evangelio aunque no veamos los frutos inmediatos.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.
Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles
y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.
¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!
Solos no podemos encontrar caminos
de armonía y convivencia fraterna.
Necesitamos de tu Espíritu Santo
para que nos asista en esos empeños
y para buscar soluciones sabias y verdaderas
a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,
de modo que cambien nuestras condiciones de vida
y podamos ser felices en esta tierra nuestra.
Escucha, oh Padre santo,
los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,
Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,
por estos sus hijos.
Atiende también los ruegos de este pueblo que te suplica,
poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

SEPTIMO DÍA – VIERNES 5 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, modelo de conversión continua y creciente.

Introducción: Queridos hermanos y hermanas, en este séptimo día de la novena, la Virgen de la Caridad nos invita a una conversión creciente y constante. Ella, que fue “la llena de gracia”, nos anima a renovar nuestro compromiso cristiano con alegría y valentía. Que esta Eucaristía sea un tiempo para abrir el corazón a la gracia y dejar que Dios transforme nuestra vida.

Oración de los fieles

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que sea signo de renovación, apertura y entrega constantes. Oremos.
2. Por la Iglesia cubana, los obispos, sacerdotes, diáconos, consagrados y laicos comprometidos, para que acompañen a los cubanos en el necesario proceso de cambio de corazón, de actitud y de vida. Oremos.
3. Por el pueblo cubano, para que en la experiencia de conversión auténtica y valiente encuentre esperanza. Oremos.
4. Por los presos, los que permanecen tras las rejas y los que fuera de ellas, carecen de otras formas de libertad, para que la experiencia lejos de empobrecerles el espíritu los curta y enriquezca, favoreciendo una conversión auténtica. Oremos.
5. Por los prisioneros de guerra, los rehenes, los olvidados en calabozos a veces sin motivos ni delitos, para que Dios les conceda la libertad y fortaleza del pensamiento y el espíritu. Oremos.
6. Por el aumento de las vocaciones al sacerdocio y la vida consagrada, porque los obreros son pocos y la mies sigue siendo mucha. Oremos
7. Por cada uno de nosotros, para que dóciles, aceptemos que Dios nos despoje constantemente y nos revista de la alegría renovada de ser hombres nuevos en Cristo. Oremos

Despedida: Jesús nos recuerda hoy que la conversión es un proceso dinámico, que no podemos vivir el Evangelio con “parches viejos”. María nos muestra este camino con su “sí” constante, su fidelidad inquebrantable y su disponibilidad a lo nuevo. Que la Virgen, faro de esperanza, interceda para abrir nuestro corazón sin miedo a la gracia y ser testigos valientes y visibles del Evangelio.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.
Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles
y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.
¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!
Solos no podemos encontrar caminos
de armonía y convivencia fraterna.
Necesitamos de tu Espíritu Santo
para que nos asista en esos empeños
y para buscar soluciones sabias y verdaderas
a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,
de modo que cambien nuestras condiciones de vida
y podamos ser felices en esta tierra nuestra.
Escucha, oh Padre santo,
los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,
Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,
por estos sus hijos.
Atiende también los ruegos de este pueblo que te suplica,
poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

OCTAVO DÍA – SABADO 6 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, la fidelidad y coherencia que liberan.

Introducción: Hermanos y hermanas, Jesús nos recuerda que la Ley no es un fin en sí misma ni un peso opresor, sino un camino para el hombre. Él, que es Señor del sábado, nos invita a entender la Ley en clave de amor y misericordia. María, que vivió en perfecta armonía con la Ley, nos enseña que la verdadera libertad está en vivir la voluntad de Dios con alegría, no con rigidez. En un mundo donde con frecuencia se cambia o ignora la Ley para justificar lo que nos conviene, María nos impulsa a buscar coherencia y verdad. Con estos sentimientos, vivamos este octavo día de preparación a la fiesta de nuestra madre y patrona.

Oración de los fieles:

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que, en absoluta fidelidad a Dios, guíe y acompañe a sus hijos a encontrar la libertad verdadera según la voluntad amorosa del Padre. Oremos.
2. Por la Iglesia que peregrina en Cuba, para que, con coherencia y adhesión al Proyecto de Dios, transmita con valentía en medio del pueblo, los valores del Evangelio. Oremos.
3. Por quienes gobiernan y por todos aquellos con autoridad para ejercer el poder, para que respeten la justicia y la verdad en sus decisiones. Oremos.
4. Por los que viven bajo la esclavitud en cualquiera de sus variantes, para que lo antes posible encuentren salida a sus prisiones y disfruten de la plenitud y la libertad. Oremos.
5. Por los adolescentes y jóvenes, para que opten por la coherencia y la verdad, aun cuando sean las alternativas más exigentes y sacrificadas, para que asuman con ética ser la dulce esperanza de la Patria. Oremos.
6. Por quienes defienden la vida y la dignidad humanas, para que Dios les fortalezca en su lucha. Oremos.
7. Por cada cubano, dentro y fuera de la patria, para que encuentre en el proyecto de Dios el camino hacia la justicia y la paz. Oremos.
8. Por nosotros, para que no perdamos la capacidad de discernir entre el bien y el mal, lo correcto y lo incorrecto, lo ético y moral frente al relativismo y el oportunismo. Para que, sepamos hacer opción por Dios y su proyecto, aunque ello implique el camino angosto y empinado. Oremos.

Despedida: En tiempos donde muchas veces la moral es relativizada, María nos recuerda que la coherencia con la Ley divina es fuente de esperanza y vida auténtica, y que respetar la voluntad de Dios es liberarnos de la esclavitud del pecado. Que la Virgen nos conduzca de su mano por el camino de la fidelidad que libera.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles

y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos

de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo

para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,

por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te

suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

NOVENO DÍA – DOMINGO 7 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, faro de esperanza para perseverar en el discipulado.

Introducción: Querida comunidad, Jesús nos llama hoy a un seguimiento radical: negarse a sí mismo, tomar la cruz, seguirlo. No es un llamado cómodo ni fácil. Es un camino de compromiso que exige sacrificio, pero que lleva a la verdadera libertad. María, desde la Anunciación hasta la cruz, caminó ese camino con fidelidad y amor. Fue faro que iluminó la noche oscura del sufrimiento y la entrega. En este último día de la novena de preparación a la Fiesta de la Virgen de la Caridad, pidamos a Dios, que la respuesta valiente de María, nos anime a no temer el sacrificio, y vivir nuestro discipulado con plenitud.

Oración de los fieles:

R/ María, faro de esperanza, intercede por nosotros

1. Por la Iglesia, para que, distante de la comodidad y la conveniencia, sea auténtico signo de contradicción, asumiendo con compromiso y valentía el proyecto de Jesús. Oremos.
2. Por los que sufren persecución a causa de su fe, para que encuentren fortaleza en la cruz de Cristo. Oremos.
3. Por quienes están llamados a servir en la comunidad cristiana, para que su labor sea generosa y desinteresada, sin pretender beneficios personales. Oremos.
4. Por nuestras familias, para que sepan formar a las nuevas generaciones en el compromiso con Cristo y su Iglesia. Oremos.
5. Por los niños, para que puedan disfrutar de una infancia sana y alegre, que los prepare y forme en los mejores valores. Oremos.
6. Por el pueblo cubano, para que, inspirado en María, no pierda la esperanza y persevere en su lucha. Oremos.
7. Por nosotros, llamados a ser discípulos comprometidos, capaces de cargar la cruz con esperanza y alegría. Oremos.

Despedida: Hermanos, seguir a Cristo implica compromiso, sacrificio y a veces renuncias profundas. María es el modelo perfecto de discípula comprometida: aceptó la cruz y el dolor, vivió con valentía su misión y fue fiel hasta el final. En un mundo que huye del sacrificio y busca atajos, su ejemplo nos desafía a abrazar con esperanza el camino del discipulado, confiando en que la entrega genera vida nueva.

*Luego de la bendición final se termina con la ORACIÓN POR NUESTRO PUEBLO

Oh, Dios, para quien nada hay imposible, hoy venimos ante Ti.

Sabes que nuestra querida Patria transita por tiempos muy difíciles y que el pueblo cubano sufre, llora y carece de lo esencial.

¡Necesitamos tu ayuda, consuelo y fortaleza!

Solos no podemos encontrar caminos de armonía y convivencia fraterna.

Necesitamos de tu Espíritu Santo

para que nos asista en esos empeños

y para buscar soluciones sabias y verdaderas

a los graves y urgentes problemas que nos afligen como pueblo,

de modo que cambien nuestras condiciones de vida

y podamos ser felices en esta tierra nuestra.

Escucha, oh Padre santo,

los ruegos de la Santísima Virgen de la Caridad,

Madre de Jesucristo y de todos los cubanos,

por estos sus hijos.

Atiende también los ruegos de este pueblo que te suplica,

poniendo en Ti toda su esperanza. Amén

FIESTA DE LA VIRGEN DE LA CARIDAD – LUNES 8 DE SEPTIEMBRE

Tema del día: María, faro de esperanza para el pueblo cubano.